令和5年1月1日発行 No.144 発行:高山村教育委員会 高山村中山3410 TEL63-3046

いぶき会館だより



12月4日から10日は「人権週間」でした。高山村では、「みんなで築こう人権尊重の村 誰もが住んでいてよかった村、だれもが住みたくなる村」をめざし、人権標語に取り組んだり小中学校で人権教室を実施したりして人権教育を推進しています。ここでは、「群馬県人権教育充実指針」で示されている11の人権重要課題の指針について紹介します。令和5年も思いやりあふれる村にしていきましょう。

人権ってなんだろう?

人権は、誰もが生まれながらに持っている権利で、人が人として幸せに生きるために必要不可欠な権利です。人権が尊重される社会の実現のために、自分の大切さとともに他の人の大切さも認めようとする気持ちが私たち一人一人に求められています。

(参考・引用:群馬県教育委員会 社会教育における人権教育推進資料より)



《女性》

男女の平等や男女共同参画を推進する学習を通して、性別にかかわりなく、その個性と能力を十分発揮することのできる男女共同参画社会の実現をめざす。



≪子どもたち≫

子どもの人権について理解を深める 学習や、いじめや児童虐待など子ど もの人権に関する問題についての対 応を通して、子どもの人権を尊重す る社会の実現をめざす。



≪高齢者≫

高齢者との交流や高齢者について理解を深める学習を通して、高齢者が 生き生きと暮らせる社会の実現をめ ざす。



≪障害のある人たち≫ 障害のある人たちに対する理解を深めることやノーマライゼーションの 理念(※)を定着させるための学習を 通して、障害のある人たちの自立と 社会参加をめざす。



≪外国籍の人たち≫

異なった文化や習慣に対する理解を 深める学習や外国籍の人たちとの交 流を通して、外国籍の人たちに対す る偏見や差別の解消を図り、多文化 共生社会の実現をめざす。



≪同和問題≫

同和問題に対する正しい理解と認識 を深める学習を通して、同和問題に 関する差別意識の解消を図る。



≪ HIV 感染者の人たち
≫ HIV やエイズに関する正しい知識を
身に付ける学習を通して、HIV 感染
者やエイズ患者に対する偏見や差別
の解消を図る。



≪ ハンセン病元患者の人たち >> ハンセン病に関する正しい知識を身に付ける学習を通して、ハンセン病元患者の人たちへの偏見や差別の解消を図る。



≪犯罪被害者等≫

犯罪被害者等に関する人権問題について理解を深める学習を行う。



≪ インターネット等による人権侵害≫
インターネット等による人権侵害や
情報モラルに関する学習を行う。



≪ **その他の人権問題≫** アイヌの人々や性的マイノリティの人

アイヌの人々や性的マイノリティの人たちに対する偏見や差別の解消を図るとともに、拉致問題など、様々な人権問題について理解を深める学習を行う。

※ノーマライゼーションの理念・・・障害のある人もない人も、互いに支え合い、 地域で生き生きと明るく豊かに暮らしていける社会をめざす考え方

ホームステイ体験のご協力をよ

高山村では、中学生の希望者全員がオーストラリアでホームステイ体験をする海外派遣事業を行っています。令和5年4月、その交流先の学校であるトーマス・ハッサール校より37名の生徒が高山村に来て高山中学校の生徒と交流します。そこで、トーマス・ハッサール校の生徒にも高山村でのホームステイ体験をしてもらおうと思います。特別なことをしていただいたり、英語で会話していただいたりする必要はありません。ホームステイのホストファミリー(2泊3日)のご協力をお願いします。(詳しくは広報たかやま1月号をご覧ください)

星舞う故郷たかやま 生生飢生な

第4回「星舞う故郷たかやま 星空観望会(冬)」を開催いたします。

1月20日(金)19:00~20:30

(天文台駐車場 I 8:40 集合です。悪天候の場合は、I/24日(火)に延期します。)

定員30名(申し込みが必要です!応募者多数の場合は抽選となります。) 1/13(金)までに教育委員会事務局(63-3046)へお申し込みください。

(参加される方のお名前、住所、当日の連絡先(携帯電話等)をお聞きします。)

※園児・小中学生及びその保護者は、園・学校に配布の申込書でお申し込みください。



新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、教育施設(いぶき会館全館、図書室、村内スポーツ施設、学校施設)の貸出しを中止しています。(令和5年1月9日まで)また、生涯学習推進大会、フットサント会、村民卓球大会、村民バレーボール大会につきましても中止とさせていただきます。ご理解とご協力をお願いいたします。 【高山村ホームページで最新の情報を更新しています】

通学路の除雪のお願い

積雪時、子ども達の安心・安全な登下校のために、除雪のご協力をお願いします。 また、子ども達に挨拶などのお声がけも よろしくお願いします。

スポーツ施設などの トイレを閉鎖しました

冬季凍結防止のため、下記の施設のトイレを閉鎖しました。ご不便をおかけい たしますが、ご理解とご協力をお願いい たします。

- ●いぶき公園
- ●高山運動公園
- ●中学校校庭
- ●西広場

